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Les temps du passé 

Il existe plusieurs temps du passé : le passé simple, le passé antérieur, le plus que parfait, l’imparfait 
et le passé composé. Nous allons étudier uniquement les deux derniers, parce que ce sont les deux 

temps les plus utilisés en sciences de manière générale et plus particulièrement en sciences 

médicales, lorsqu’il s’agit de rédiger un compte rendu de TP, de rendre compte des résultats d’une 
recherche, ou de décrire les antécédents médicaux d’un patient, etc.  

 

 

La conjugaison de l’imparfait  

Le radical de la 1ère personne du pluriel au présent + les terminaisons de l’imparfait :  

- Nous marchons + ais, ais, ait, ions, iez, aient => je marchais, tu marchais, il marchait, nous 

marchions, vous marchiez, ils marchaient.  

- Nous finissons + ais, ais, ait, ions, iez, aient => finissais, finissais, finissait, finissions, 

finissiez, finissaient.  

- Nous prenons + ais, ais, ait, ions, iez, aient => prenais, prenais, prenait, prenions, preniez, 

prenaient.  

 

 

L’imparfait 
 

Le passé composé 

 

 

L’imparfait est utilisé pour : 
 

- Parler d’une action dans le passé et qui 
dure dans le temps. 

Exemple : Il posait des questions à son 

patient.   

 

 

 

- Faire une description. 

Exemple : Ce jour-là, il pleuvait. 

  

 

- Exprimer l’habitude ou la répétition 
d’une action dans le passé.  
Exemple : Chaque matin, je marchais 

pendant une heure.   

 

 

Le passé composé est utilisé pour :  

 

- Parler d’une action courte dans le passé ou 

pour parler d’une action dans le passé qui 
s’est achevée.  
Exemple : Il a sonné à la porte.  

L’été dernier je suis parti en voyage.   

 

 

- Parler d’une action soudaine ou inattendue.  
Exemple : Il courait pour le rattraper mais il 

est tombé.  
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La conjugaison du passé composé 

  L’auxiliaire avoir L’auxiliaire être 

 

 

L’auxiliaire « avoir » est utilisé avec la 

majorité des verbes (presque tous les 

verbes). 

 

Exemples :  

- J’ai pris un antalgique pour soulager 

mes douleurs. 

- Le médecin a ausculté le patient. 

 

 

 

 

L’auxiliaire « être » est utilisé avec : 

- les verbes pronominaux (se laver, se lever, se 

promener…) 
Exemple :  

- Je me suis promené.  

 

- les verbes de mouvement (monter, 

descendre, aller, revenir, partir, etc.). 

 

Exemples :  

- Nous sommes allés à l’hôpital.   
- Ils sont rentrés chez eux.  

 

Remarque  

Lorsqu’il y a un COD après les verbes comme 
monter, descendre on utilise l’auxiliaire avoir. 
Exemples : 

- Je suis descendu. 

- J’ai descendu les escaliers.   

 

- Je suis montée à la buanderie. 

- J’ai monté le linge à la buanderie.  

 

L’accord du participe passé  
 

Le participe passé ne s’accorde pas avec 

« avoir »…. 
Exemples :  

- Elle a terminé ses révisions. 

 

…sauf lorsque le COD est placé avant le 
verbe. Dans ce cas le participe passé 

s’accorde en genre et en nombre avec le 

COD. 

Exemples : 

- Elle a pris des gélules périmées.  

- Les gélules qu’elle a prises étaient 

périmées.  

L’accord du participe passé  
 

Le participe passé s’accorde en genre et en 
nombre avec « être ». 

Exemples :  

- Elle est partie 

- Ils sont revenus. 
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Le participe passé  

Les verbes   Les terminaisons  Exemples  

1er groupe   Verbe en er 
 

é  J’ai parlé, j’ai marché, j’ai donné 

2ème  groupe  Finir, choisir, saisir, 

nourrir, etc. 

 

i 
 

 

J’ai fini, j’ai choisi, j’ai saisi, j’ai 
nourri  
 

 

3ème groupe  Sortir, partir, vomir    i Je suis sorti, je suis parti, j’ai 
vomi 

Mettre, soumettre, 
permettre 

Prendre, surprendre, 
apprendre… 

is J’ai mis, j’ai soumis, j’ai permis 

J’ai pris, j’ai surpris, j’ai appris  

Dire, écrire it J’ai dit, j’ai écrit  

Vouloir, pouvoir, falloir, 
savoir  
Lire 

Plaire  

U J’ai voulu, j’ai pu, il a fallu, j’ai 
su 

J’ai lu  
Il m’a plu  

Faire  t   J’ai fait  
  

Aller, naitre   

  

é  Je suis allé, je suis né  
  

 

Remarque :  

L’imparfait et le passé composé peuvent être utilisés ensemble dans une même phrase : 

- Le passé composé est utilisé pour exprimer une action soudaine qui vient interrompre une 

situation, ou une action longue, ou une habitude exprimée à l’imparfait.  
Exemple : Il prenait son café, quand le téléphone a sonné.  

 

- Dans une même phrase l’imparfait est utilisé pour décrire la situation (un cadre, un arrière-plan), 

alors que le passé composé exprime un évènement ponctuel ou inattendu. 

Exemple : L’école proposait à ses élèves des stages professionnels. Les élèves en profitaient 

pour acquérir de nouveaux savoir-faire. Or, en période de COVID, les entreprises ont interrompu 

les stages pour éviter la contamination des salariés.  
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